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Pasangan	capres-	cawapres	(	Ki-ka)		Anies-	Cak	Imin,	Prabowo-	Gibran	dan	Ganjar-	Mahfud	Md	saat	adu	gagasan	dalam	debat	ketiga	Pilpres	2024	di	Istora	Senayan,	Jakarta,	Minggu	(7/1/2024)	malam.	(	Ist)

ebat	 ketiga	 Pemilihan	 Presiden	

D(Pilpres)	2024,	Minggu	 (7/1/2024)	

berlangsung	 panas.	 Selaras	 dengan	

tema	 yang	 diusung	 yaitu	 pertahanan,	

keamanan,	 hubungan	 internasional,	 dan	

geopolitik,	para	calon	presiden	(capres)	bak	

menjadikan	 Istora	 Senayan	 'medan	 perang'.	

Baku	 balas	 pertanyaan	 dan	 pernyataan	

berlangsung	hingga	sesi	 terakhir.	Salah	satu	

isu	 sensitif	 yang	 dibahas	 adalah	 kinerja	

Kementerian	 Pertahanan	 (Kemhan)	 RI	 di	

bawah	 pimpinan	 Prabowo	 Subianto--capres	

nomor	urut	 2.	 Capres	 nomor	urut	 3,	 Ganjar	

Pranowo	 memberikan	 nilai	 5	 --dari	 10.	

Sementara	 Capres	 nomor	 urut	 1,	 Anies	

Baswedan	 yang	 memberikan	 pertanyaan	

awal,	 menyematkan	 angka	 11	 tapi	 dari	

100.Secara	 umum,	 kalangan	 pengamat	

menilai	 visi	 misi	 Anies	 dann	 Ganjar	 terkait	

politik	luar	negeri,	disebut	lebih	spesi�ik	dan	

fokus	dibanding	Prabowo.	

Baca	di	hal	11....

PARA CAPRES 
BAKU BALAS 

Ganjar Skakmat Prabowo 

2021

2022

2023

TAHUN
42

47

53

PERINGKAT
1.783

1.8

1.829

SKOR

GLOBAL PEACE INDEX RI

Sumber:	Institute	for	Economics	&	Peace
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perkirakan penurunan luas panen 
padi 2023 sebesar 2,58 persen 
dibanding tahun sebelumnya, serta 
penurunan produksi padi sebesar 2,05 
persen dibanding tahun sebelumnya.

Dengan demikian, ia berujar harga 
beras akan terus merangkak naik 
tahun ini meskipun Presiden Joko 
Widodo alias Jokowi mengklaim 
bahwa stok cadangan beras tetap 
aman. Terlebih di sisi lain, Aditya 
mengungkapkan bahwa petani masih 
mengalami masalah akses pupuk. 
Ditambah persoalan pelarangan 
ekspor beras oleh beberapa negara 
yang berdampak pada sentimen pasar.

Di Jawa Tengah pada 2 Januari 
2024, Jokowi mengatakan harga dapat 
dipertahankan stabil karena stok 
cadangan beras nasional cukup aman 
pada 1,4 juta ton. Pasokan tersebut 
juga akan diperkuat lagi, termasuk 
lewat impor beras yang direncanakan 
sebanyak 5 juta ton tahun ini.

Namun, Aditya mengingatkan 
adanya kesulitan mendapatkan 
sumber impor beras karena 22 negara 
pengekspor beras telah menghentikan 
atau mengurangi ekspor mereka agar 
dapat memenuhi permintaan dalam 
negeri mereka sendiri.

Kementerian Pertanian sendiri 
menargetkan produksi beras tahun ini 
sebesar 35 juta ton, naik 10,2 persen 
dari 31,75 juta ton di tahun 2023. 
Menurut Aditya, untuk meningkatkan 
produksi perlu upaya meningkatkan 
jumlah panen dalam setahun yang kini 
reratanya masih jauh dari dua kali 
dalam setahun. Termasuk dengan 
memperbaiki varietas padi yang 
ditanam dan intensifikasi dengan 
penggunaan teknologi serta tata kelola 
air yang lebih baik.

Namun dipastikan impor tetap 
dilakukan. Berdasarkan kerangka 

JAKARTA - Organisasi Pangan dan 
Pertanian (FAO), Persatuan Bangsa-
bangsa (PBB) mencatat harga pangan 
dunia mengalami penurunan pada 
2023. FAO menyebut penurunan harga 
p a n g a n  t e r b e s a r  t e r j a d i  p a d a 
komoditas biji-bijian dan minyak. 
Namun ada catatan, karena ada 
pergerakan anomali pada komoditas 
beras yang tetap naik tinggi.

" S e c a ra  ke s e l u r u h a n ,  h a rga 
komoditas pangan dunia turun 13,7 
persen pada 2023 dibandingkan tahun 
sebelumnya," bunyi pernyataan FAO 
seperti dilansir dari Zawya di Jakarta, 
Minggu (7/1/2024).

FAO menyampaikan penurunan 
harga pangan dunia tak lepas dari 
berkurangnya kekhawatiran akan 
pasokan. Indeks harga sereal FAO yang 
turun 15,4 persen mencerminkan 
pasokan pasar global yang baik 
dibandingkan 2022, ketika harga 
melonjak setelah invasi Rusia ke 
Ukraina. Perang yang berkecamuk di 
antara Rusia dan Ukraina meng-
akibatkan terganggunya rantai pasok 
biji-bijian.

"Meskipun kekhawatiran terhadap 
pasokan gandum dan jagung mereda, 
hal sebaliknya terjadi pada beras karena 
dampak fenomena cuaca El Nino dan 
India yang membatasi ekspor. Harga 
beras melonjak 21 persen tahun lalu," 
lanjut pernyataan FAO.

FAO menyampaikan indeks harga 
minyak nabati mencatat penurunan 
terbesar tahun lalu, yaitu turun 32,7 
persen, berkat peningkatan pasokan 
dan berkurangnya penggunaan 
produksi biofuel. Sebaliknya, harga 
gula melonjak 26,7 persen secara 
keseluruhan, meskipun turun dari 
harga tertingginya pada Desember 
berkat Brasil yang meningkatkan 
ekspor dan mengurangi penggunaan 
biofuel.

Ekonom dan pakar  industr i 
makanan Bruno Parmentier mengata-
kan harga pangan konsumen di banyak 
negara meningkat seringkali lebih 
cepat  daripada t ingkat  inf las i , 
meskipun indeks FAO mengalami 
penurunan secara keseluruhan."Fakta 
bahwa harga komoditas pangan turun 
tidak serta merta berarti turunnya 
harga pangan," ujar Bruno.

Bruno menyampaikan indeks FAO 
mengukur harga pasar komoditas, dan 
mungkin memerlukan waktu cukup 
lama untuk menyaringnya hingga ke 
rak-rak supermarket. Biaya tersebut 
hanya mewakili sebagian kecil dari 
biaya produk akhir yang diproses. 
"Tepung hanya mewakili empat hingga 
delapan persen dari harga baguette. 
Sebagian besar adalah biaya tenaga 
kerja dan biaya produksi seperti 
energi, air dan sewa," kata Bruno.

Ekonom	Sebut	Tetap	Mahal	di	2024
Di sisi lain, Center for Indonesian 

Policy Studies (CIPS) memprediksi 
harga bahan pokok masih akan 
melonjak pada 2024 ini. Peneliti 
Kepala CIPS Aditya Alta mengatakan 
hal tersebut disebabkan penurunan 
hasil produksi akibat mundurnya 
musim tanam padi di Indonesia.  

Ia menjelaskan,  harga beras 
diperkirakan tetap tinggi karena 
adanya penurunan produksi padi di 
musim tanam ketiga, yaitu Juli-
Oktober. "Ini dikarenakan musim 
kemarau yang datang lebih cepat dan 
berlangsung lebih panjang karena 
fenomena El Niño,” ujar Aditya, dikutip 
dari keterangannya pada Minggu 
(7/1/2024).

Adapun laman panel harga dari 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) per 
7 Januari 2024 mencatat harga beras 
premium naik 0,93 persen mencapai 
Rp 15.150 per kilogram. Sedangkan 
harga beras medium naik 0,30 persen 
menjadi Rp 13.290 per kilogram. 

Angka tersebut kian jauh dari 
Harga Eceran Tertinggi (HET) yang 
ditetapkan pemerintah, yaitu Rp 
13.900-Rp 14.800 untuk beras 
premium dan Rp 10.900-Rp 11.800 
untuk beras medium.

Aditya menjelaskan ,usim tanam 
pertama 2024 yang sebetulnya bisa 
dimulai pada Oktober 2023 baru bisa 
mulai di Desember akibat musim 
hujan yang terlambat. Akibatnya, 
panen baru akan dapat dinikmati 
sekitar bulan Maret dan April hingga 
akan terjadi penurunan produksi di 
kedua bulan pertama tahun ini.

Ia menuturkan el nino yang sudah 
berlangsung selama dua musim tanam 
p a d i  2 0 2 3  k e m u n g k i n a n  a k a n 
bertahan dI musim tanam rendeng 
2024. Sehingga kondisi ini bakal 
berdampak pada penurunan produksi. 

Pada akhir November, BPS mem-

sampel area (KSA) yang dilakukan 
Badan Pusat Statistik (BPS), produksi 
beras nasional secara bulanan pada 
Januari 2024 diperkirakan hanya 0,9 
juta ton dan Februari 2024 sebanyak 
1,3 juta ton. Jumlah produksi tersebut 
masih di bawah rata-rata konsumsi 
beras bulanan secara nasional yang 
berkisar 2,5 juta ton.(wid,rls,ist/dya)

FAO Sebut Harga Pangan Turun, 

Tapi Beras Naik Tinggi

Suasana	aktivitas	bongkar	muat	beras	di	Pasar	Induk	Beras	Cipinang,	Jakarta	Timur.	(dok.ist)

data pergerakan
harga beras medium
tahun 2023 
JANUARI

FEBRUARI

MARET

APRIL

MEI

JUNI

JULI

AGUSTUS

SEPTEMBER

OKTOBER

NOVEMBER

DESEMBER

13.210

13.190

13.170

12.070

12.070

11.900

11.900

11.880

11.850

11.830

11.760

11.550

Rupiah	(Per	Kg)
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Jateng dan Jatim KLB Polio 

DPR Soroti Distribusi Vaksin ke Daerah
JAKARTA - Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) menemukan kasus tiga 
anak di Jawa Timur (Jatim) dan di Jawa 
Tengah (Jateng) terpapar polio. DPR RI 
menyayangkan hal tersebut dan 
menyoroti distribusi vaksi ke daerah-
daerah di Indonesia.

Temuan baru itu memang sagat 
mengejutkan. Mengingat pada 2014 
Indonesia telah ditetapkan bebas 
polio. Sebelumnya pada 2022 silam, 
pernah terjadi outbreak atau kejadian 
luar biasa (KLB) polio di Aceh. 

Anggota Komisi IX DPR RI Edy 
Wuryanto mengatakan soal distribusi 
v a k s i n  t i d a k  h a n y a  t e r k a i t 
ketersediaan vaksin, amun juga 
m e n j a g a  k u a l i t a s n y a .  “ C a r a 
menyimpan, membawa, dan sampai 
memberikan ke anak-anak ini harus 
tepat. Ingat negara kita ada negara 
kepulauan dengan geografis yang 
beragam, sehingga butuh perlakuan 
yang beragam," mata Edy dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u 
(7/1/2024).

Sebelumnya, Menteri Kesehatan 
Budi Gunadi Sadikin menyebut, KLB 
terjadi karena saat pandemi Covid-19 
angka cakupan vaksinasi pada anak 
rendah. Termasuk vaksinasi untuk 
polio. Untuk itu Edy mendorong agar 
kembali  digencarkan vaksinasi 
tersebut. 

“Kembali disosialisasikan apa saja 
vaksinasi dasar yang harus diberikan. 
Te r m a s u k  va ks i n  l a i n nya  ya n g 
diguna ka n unt uk  b ooster  a t a u 
menambah kekebalan,” ucap Edy. 

Edy juga mendorong agar setiap 
daerah dengan aktif melaporkan 
cakupan imunisasi di wilayahnya. 
Selanjutnya pemerintah pusat , 
d i w a k i l k a n  o l e h  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan, melakukan monitoring dan 
evaluasi terhadap cakupan vaksinasi 
di setiap daerah.

Edy menjelaskan jika ada satu 
daerah dengan cakupan vaksinasi 
tidak maksimal maka akan menjadi 
potensi untuk munculnya polio atau 
penyakit lain. 

Lebih lanjut, upaya lainnya yang 
harus dilakukan adalah memastikan 
adanya jamban yang sehat di setiap 
rumah. Pasalnya virus polio dapat 
menular lewat feses. “Sosialisasi tidak 
B A B  s e m b a r a n g a n  j u g a  h a r u s 
dilakukan lagi. Sasar dengan semua 
platform media,” sarannya. 

Deteksi dini dari polio juga harus 
dilakukan. Puskesmas dan Posyandu 
bisa dikerahkan untuk menjadi garda 
depan jika ada kasus anak lumpuh 
layu. 

Sebelumnya, Direktorat Jenderal 
Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
P e n y a k i t  ( P 2 P )  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan RI mendapatkan laporan 
ditemukannya tiga penyakit kasus 
lumpuh layu akut (Acute flaccid 
paralysis/AFP) yang disebabkan oleh 
Virus Polio Tipe Dua. Dua kasus 
ditemukan di provinsi Jawa Tengah 

dan Jawa Timur pada Desember lalu 
s e d a n g k a n  s a t u  k a s u s  l a i n nya 
ditemukan di Jawa Timur pada 4 
Januari 2024.

“Satu kasus imunisasi polionya 
t idak lengkap,  satu lagi  status 
imunisasinya lengkap tapi mengalami 
m a l n u t r i s i ,”  k a t a  M a x i  R e i n 
Ro n d o n uw u  D i re k t u r  J e n d e ra l 
Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
Penyakit Kemenkes. 

Kasus lumpuh layu akut pertama 
dialami oleh anak perempuan berusia 
6 tahun, berdomisili di Jawa Tengah, 
dan berinisial NH. Berdasarkan 
pengakuan orang tua, NH mengalami 
lumpuh layu akut pada 20 November 
2023 dengan riwayat imunisasi polio 
tetes (OPV) hanya dua kali.

Kasus lumpuh layu akut kedua 
dialami oleh anak laki-laki berusia 1 
tahun 11 bulan, berdomisili di Jawa 
Timur, dan berinisial MAF. MAF 
m e n g a l a m i  l u m p u h  p a d a  2 2 
November 2023 dengan riwayat 
i m u n i s a s i  l e n g k a p  t a p i  h a s i l 
pemeriksaan menunjukkan bahwa ia 
mengalami malnutrisi.

Berdasarkan hasil pemeriksaan 
Laboratorium Rujukan Polio Nasional 
BBLK Surabaya dan hasil se-kuensing 
dari Laboratorium Bio Farma Bandung 
pada 20 dan 22 Desember 2023, NH 
dan MAF menunjukkan positif Virus 
Polio Tipe 2. 

Sementara itu, kasus lumpuh layu 
akut ketiga dialami oleh anak laki-laki 
berusia 3 tahun 1 bulan, berdomisili di 
Jawa Timur, dan berinisial MAM. MAM 
mengalami lumpuh pada 6 Desember 
2023 dengan riwayat imunisasi polio 
tetes 4 kali dan polio suntik (IPV) 1 kali 
berdasarkan pengakuan orang tua.

Selanjutnya, hasil pemeriksaan 
Laboratorium Rujukan Polio Nasional 
BBLK Surabaya dan hasil sekuensing 
dari Laboratorium Bio Farma Bandung 
pada 4 Januari 2024 menunjukan 
positif Virus Polio Tipe 2.

U n t u k  m e n a n g g u l a n g i  d a n 
memutus transmisi penularan virus 
p o l i o ,  Ke m e n te r i a n  Ke s e h a t a n 
m e n g i m b a u  m a s ya ra k a t  u n t u k 
berperan aktif. Pertama, masyarakat 
harus memastikan anak-anak mereka 

memperoleh imunisasi rutin polio 
lengkap sesuai usia, yaitu 4 kali polio 
tetes dan 2 kali polio suntik, sebelum 
usia 1 tahun.

Kedua, memastikan seluruh anak 
usia 0 sampai 7 tahun di seluruh 
wilayah provinsi Jawa Tengah dan 
Jawa Timur serta Kabupaten Sleman 
Provinsi DIY memperoleh 2 dosis 
imunisasi polio tetes tambahan pada 
ke g i a t a n  S u b  Pe ka n  I m u n i s a s i 
N a s i o n a l  ( S u b  P I N )  ya n g  a ka n 
dilaksanakan mulai 15 Januari 2024. 

Ketiga, menerapkan perilaku 
hidup bersih dan sehat, termasuk 
buang air besar (BAB) di jamban 
dengan septic tank dan cuci tangan 
dengan sabun sebelum makan dan 
setelah buang air.

Keempat, masyarakat diimbau 
segera melapor kepada petugas 
kesehatan atau puskesmas terdekat 
bila menemukan anak usia di bawah 
15 tahun dengan gejala lumpuh layu 
mendadak.

Bakal	Ada	Sub	Pekan	Imunisasi
Sebagaimana diketahui, Sub Pekan 

Imunisasi Nasional (PIN) Polio akan 
digelar dalam waktu dekat demi 
merespons kejadian tiga kasus polio di 
Jawa Tengah dan Jawa Timur.

E d y  m e m b e r i k a n  a p r e s i a s i 
P e m e r i n t a h  t e r h a d a p 
penyelenggaraan Sub PIN di daerah-
daerah yang melaporkan kasus 
polio.“Mari sama-sama sukseskan dan 
manfaatkan Sub PIN ini. Kita kepung 
virus Polio dengan vaksinasi Polio agar 
Indonesia bebas polio lagi,” ucapnya.

Direktur Jenderal Pencegahan dan 
Pengendalian Penyakit Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) RI Maxi Rein 
Rondonuwu pada Jumat (5/1/2024) 
menjelaskan, polio merupakan salah 
satu penyakit yang dapat dicegah 
dengan imunisasi.

Virus Polio dapat menular melalui 
air yang terkontaminasi dengan tinja 
yang mengandung virus Polio. 

“Beberapa faktor risiko terjadinya 

p e n u l a r a n  V i r u s  P o l i o  a d a l a h 
rendahnya cakupan Imunisasi Polio, 
kondisi kebersihan lingkungan dan 
perilaku hidup bersih yang kurang 
baik seperti Buang Air Besar (BAB) 
sembarangan baik itu di sungai 
ataupun pada sumber air yang juga 
digunakan pada kehidupan sehari-
hari,” katanya.(wid,rls,ist/dya)

(Ilustrasi)	Pemberian	vaksin	polio	tetes	pada	bayi	bakal	digeber	lagi	dalam	Sub	Pekan	Imunisasi	
Nasional	(PIN)	Polio	merespons	kejadian	tiga	kasus	polio	di	Jawa	Tengah	dan	Jawa	Timur.(dok)

DAERAH DI 
INDONESIA YANG 
PERNAH ALAMI 
KLB POLIO

1.	Klaten,	Jawa	Tengah
Pelaksana Tugas Kepala Dinas Ke-

sehatan Kabupaten Klaten Anggit 
Budiarto mengatakan 118.600 orang di 
daerah itu menjadi sasaran penerima 
imunisasi pada Subpekan Imunisasi 
Nasional diselenggarakan serentak di 
Provinsi Jawa Tengah dan Jawa Timur.

"Dilakukan imunisasi  secara 
serentak kepada anak di bawah tujuh 
tahun di seluruh wilayah Jateng dan 
Jatim, akan dimulai tanggal 15 Januari," 
kata dia di Klaten, Kamis, 4 Januari 
2024.
--------------------------------------------------
2.	Aceh

P a d a  1 9  N o v e m b e r  2 0 2 2 , 
Kementerian Kesehatan RI (Kemenkes) 
mengumum-kan ditemukannya satu 
kasus polio di Pidie, Aceh. Kasus ini 
membuka kembali sejarah kelam di 
I n d o n e s i a  a t a s  p e n y a k i t  y a n g 
menyebabkan kelumpuhan itu setelah 
pada 2014 Indonesia  menerima 
sertifikat bebas polio.

Penemuan virus polio tipe 2 di 
Aceh menempatkan Indonesia sebagai 
negara ke-16 dengan kasus t ipe 
tersebut. Alhasil, pemerintah pun 
menetapkan polio sebagai Kejadian 
Luar Biasa atau KLB di Indonesia.
--------------------------------------------------
3.	Papua

KLB polio di Papua disebabkan 
oleh Vaccine-Derived Poliovirus Type 1 
cVDPV1 (circulated Vaccine Derived 
Polio Virus type 1) yang terdeteksi pada 
2019. Kemudian dilakukan beberapa 
langkah strategis mengatasi hal ini, 
salah satunya dengan pelaksanaan 
segera ORI  (Outbreak Response 
Immunization) untuk kelompok usia 
rentan di wilayah terkena KLB Polio 
hingga pada 26 Mei  2020,  WHO 
mengakhiri KLB polio di Papua.
--------------------------------------------------
4.	Sukabumi,	Jawa	Barat

Pada 13 Maret 2005 ditemukan 
kasus polio importasi pertama di 
K e c a m a t a n  C i d a h u ,  K a b u p a t e n 
Sukabumi, Jawa Barat. Dalam kurun 
waktu 2005 sampai awal 2006, kasus 
penyakit polio tersebut berkembang 
menjadi KLB yang menyerang 305 
o r a n g .  K L B  i n i  t e r s e b a r  d i  4 7 
kabupaten/kota di 10 provinsi.
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LUBUK	BASUNG - Gunung Marapi di 
Sumatera Barat kembali  erupsi 
d e n g a n  m e n g e l u a r k a n  s u a r a 
dentuman dan gemuruh pada Sabtu 
(6/1/2024) malam. 

"Tadi malam sekitar jam 20:45 
WIB setidaknya tiga kali terjadi 
d e n t u m a n  k e r a s .  Wa r g a  k a m i 
m e n y a k s i k a n  a d a n y a  c a h a y a 
kemerahan keluar dari kawah puncak 
Marapi. Warga ketakutan karena tidak 
adanya peringatan dini erupsi kapan 
terjadi," kata Kepala Nagari atau Desa 
Bukit Batabuah, Kecamatan Candung, 
Agam Firdaus, dikutip dari antara 
Minggu (7/1/2024).

Ia mengatakan selain cahaya 
seperti percikan api, Gunung Marapi 
juga menimbulkan suara gemuruh 
dengan periode cukup lama terdengar.

"Suara gemuruh terdengar sampai 
sekitar 10 menit, bahkan sebagian 
warga merasakan adanya getaran 
seperti gempa bumi saat dentuman. 
Pintu rumah sampai bergoyang. 
Sebagai kepala desa mengkhawatir-
kan keselamatan warga jika erupsi 
terus saja terjadi," katanya.

F i r d a u s  t e t a p  m e n g i m b a u 
warganya yang berada persis di 
pinggang Gunung Marapi untuk tetap 
waspada. Namun ia menyayangkan, 
minimnya informasi soal kondisi 
Marapi.

"Selama ini info yang kita terima 
itu setelah gunung meletus. Kalau bisa 
kami meminta ada keterangan saat 
status Marapi terus meningkat. Jadi 
k a m i  b i s a  m e l a k u k a n  l a n g k a h 
antisipasi," katanya.

Sementara itu Petugas Pengamat 
Gunung Api (PGA) mencatat lebih dari 
100 kali terjadi letusan sejak periode 
erupsi awal di awal Desember 2023. 

"Total hingga saat ini terjadi 113 kali 
letusan Gunung Marapi sejak Minggu 
(3/12/2023). Pada Desember 2023 
terjadi 107 kali dan enam kali di 2024 
termasuk tiga kali pada hari Sabtu 
(6/1/2024)," kata petugas PGA, Teguh 
Purnomo.

 D a l a m  i m b a u a n nya ,  s e s u a i 
Permen ESDM nomor 15 tahun 2011, 
warga di pemukiman diminta untuk 
tetap tenang karena saat ini Gunung 
Marapi berada di level waspada yang 
art inya masyarakat  masih bisa 
m e l a n j u t k a n  a k t iv i t a s  d e n g a n 
meningkatkan kewaspadaan.

"Masyarakat diminta untuk tidak 
melakukan aktivitas di sekitar kawah 
atau di radius tiga kilometer. Jangan 
menyebarkan narasi bohong (hoaks) 
dan tidak terpancing isu-isu yang tidak 
jelas sumbernya. Masyarakat harap 
s e l a l u  m e n g i k u t i  a r a h a n  d a r i 
pemerintah daerah," katanya.

Sebelumnya, gunung Marapi yang 
terletak di Kabupaten Agam dan Tanah 
s e m p a t  e r u p s i  s e j a k  M i n g g u 
(3/12/2023) dengan menimbulkan 
korban jiwa sebanyak 24 orang dari 
kalangan pendaki yang terjebak saat 
gunung mengalami letusan. Ketika 
erupsi terjadi, gunung tersebut sedang 
berstatus Level II atau waspada. 
Gunung Marapi sendiri terletak di 
Kabupaten Agam dan Kabupaten 
Tanah Datar, Sumatera Barat.

Kejadian erupsi Gunung Marapi ini 
pun menjadi viral di mana-mana. 
Lantaran erupsi ini tak disertai dengan 
tanda atau gejala apapun sebelumnya. 
Bahkan, gempa vulkanik pun tidak 
terjadi. Kesaksian para pendaki yang 
selamat pun menyatakan bahwa tak 
ada tanda-tanda erupsi sama sekali.

Tak heran, masyarakat pun dibuat 
terkejut akan insiden tersebut. Lantas, 

mengapa hal ini  dapat 
terjadi?

Ahli Vulkanologi dari 
Institut Teknologi Bandung 
( I T B )  D r .  M i r z a m 
Abdurrachman, S.T, M.T., 
turut buka suara mengenai 
fenomena tersebut. Dia 
menduga letusan ini dapat 
terjadi karena adanya aku-
mulasi gas pada dapur magma 
yang telah terjadi bertahun-
tahun sebelumnya.

"A d a n y a  g a n g g u a n 
keseimbangan dari dapur 
magma. Sebenarnya selama 
h a l  t e r s e b u t  t i d a k 
terganggu, maka tidak akan 
terjadi erupsi," tuturnya.

Ket idakseimbangan 
dari  dapur magma ini , 
jelasnya dapat dipengaruhi 
oleh proses yang terjadi di 
b a w a h  d a p u r  m a g m a . 
Dalam hal ini adalah proses 
pembentukan magma yang 
baru. Ketika magma yang 
baru ini muncul, maka bisa 
m e n g i n j e ks i  ke  d a l a m 
dapur magma. Ketika dapur 

magma berada dalam kondisi yang 
dinilai sudah berlebih, hal inilah yang 
pada akhirnya dapat menyebabkan 
erupsi.

"Ini sifatnya sebenarnya siklus, ada 
periodenya. Perlu waktu yang hampir 
sama. Siklus itu sebenarnya dapat 
diprediksi, termasuk yang terjadi di 
dalam chamber (dapur magma) ketika 
magmanya mulah mendingin. Di 
situlah terpisah kristal, terpisah dari 
larutannya, dan terpisah pula gasnya. 
Jadi sekarang ada tiga komponen, 
yakni fase cairan, fase padat, dan gas. 
Ketika gasnya sudah menggembung 
sedemikian rupa dan tak dapat 
menahan lagi, maka erupsi bisa 
terjadi," jelasnya.

Terkait periode letusan tersebut, 
Mirzam mengatakan bahwa Gunung 
Marapi memiliki periode letusan 
mulai dari 1-17 tahun. Artinya, jika 
sudah 17 tahun Gunung Marapi tidak 
mengalami erupsi, maka letusan 
selanjutnya berpotensi menjadi lebih 
besar.

Berdasarkan data dari laman resmi 
Provinsi Sumatera Barat, Gunung Marapi 
pertama kali tercatat mengeluarkan 
aktivitas vulkanik pada 1807. Adapun 
letusan eksplosif yang besar terakhir 
tercatat pada tahun 1991.

"Marapi ini menarik, pada 1928 
pernah memiliki sumbat lava lalu 
menghilang. Kemudian terakhir 
mempunyai sumbat lava pada 1991 
atau 1992. Dari situ enggak pernah 
keluar lava. Jadi harusnya sudah diisi 
selama 17 tahun, ini per 2023 sudah 
lebih dari 6 tahun, artinya dia tidak 
keluar atau sudah lebih dari periode 
seharusnya," ucapnya.

Erupsi yang terjadi pada Gunung 
Marapi ini dikenal juga dengan letusan 

Gunung Marapi Kembali Erupsi
freaktik yang kerap terjadi pada 
gunung berapi. Tidak semua gunung 
mungkin mengalami letusan freaktik 
ini. Pada erupsi freaktik, gunung 
m e m u n t a h k a n  m a t e r i a l  d e b u 
vulkanik, namun tak melelehkan 
cairan magma. Sehingga erupsi 
freaktik ini dapat terjadi tanpa 
memunculkan gejala sebelumnya.

Adanya Faktor Eksternal
Menurut Mirzam, bencana erupsi 

Gunung Marapi secara tiba-tiba ini 
dapat dipengaruhi juga oleh faktor 
eksternal yang dapat berpengaruh 
pada stabilitas geologi di sekitarnya.

Sebagai informasi, posisi Gunung 
Marapi hanya sekitar 5 kilometer dari 
Sesar Sumatera. Sesar atau Patahan 
Sumatera ini membentang sepanjang 
1.900 kilometer dari Banda Aceh 
hingga Teluk Semangko, di Selatan 
Lampung.

"Kalau kita buka Google Maps, 
Gunung Marapi bagian baratnya 
bahkan terpotong oleh Patahan 
Sumatera. Bisa enggak kemudian 
faktor eksternal seperti ini menjadi 
faktor letusan yang kejadiannya tiba-
tiba seperti ini? Ini bisa saja terjadi," 
ungkapnya.

Selain itu, bebatuan yang berada di 
bawah Gunung Marapi dan sudah 
dalam kondisi tercacah menjadi blok-
blok kecil juga dapat berpotensi 
membuat keadaan gunung menjadi 
tidak stabil.

"Ketika blok itu sudah tercacah-
cacah, sangat mudah saat kondisinya 
tidak stabil dan tiba-tiba masuk serta 
anjlok ke dalam dapur magma. Jadi 
adanya ketidakseimbangan tersebut 
dapat berakibat pada letusan yang 
sulit diprediksi ini," ujarnya.

Di Sumatera sendiri terdapat 
b e b e ra p a  g u n u n g  b e ra p i  ya n g 
karakternya disebut-sebut mirip 
dengan Gunung Marapi ini. Sebut saja 
Gunung Singgalang di Sumatera Barat, 
Gunung Dempo di Sumatera Selatan, 
serta Gunung Kerinci di perbatasan 
Jambi  dengan Sumatera  Barat . 
Gunung-gunung tersebut posisinya 
berdekatan dan mempunyai karakter 
geologi yang serupa.

Terkait erupsi Gunung Marapi 
yang terjadi secara tiba-tiba serta sulit 
diprediksi ini, penting pula untuk 
masyarakat mengetahui dan lebih 
memahami mitigasi bencananya. 
Mitigasi ini sebagai upaya yang 
dilakukan untuk mengurangi dampak 
atau risiko yang disebabkan oleh 
aktivitas gunung berapi.

"Pada dasarnya setiap aktivitas 
gunung berapi yang ada di Indonesia 
sudah ada monitoringnya tersendiri. 
Namun jangan lupakan juga mengenai 
sejarah ledakannya, periodenya 
berapa tahun, bagaimana karakter 
dari gunung berapi tersebut. Hal-hal 
tersebut perlu diperhatikan, sehingga 
m o d e l  m i t i g a s i nya  j u g a  d a p a t 
mempertimbangkan berbagai faktor," 
tandasnya. (lut/dya)

Warga	berbincang	saat	Gunung	Marapi	mengeluarkan	abu	vulkanik	yang	terlihat	dari	kaki	Gunung	Singgalang,	
Nagari	Pandai	Sikek,	Tanah	Datar,	Sumatera	Barat,	Minggu	(7/1/2024).	ANTARA	FOTO/Iggoy	el	Fitra/nym.
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BLITAR	 – Salah satu santri Pondok 
Pe s a n t r e n  Ta h s i n u l  A k h l a k  d i 
Kelurahan Kalipang, Kecamatan 
Sutojayan, Kabupaten Blitar berinisial 
MAR (14) meninggal dunia, Minggu 
(7/1/2024) pagi di RSUD Ngudi 
Waluyo, Wlingi.

Kasus ini  bermula dari  aksi 
pengeroyokan oleh belasan temannya 
sesama santri di Pondok Pesantren 
Ta h s i n u l  A k h l a k  p a d a ,  R a b u 
(3/1/2024) lalu. MAR diketahui 
dituduh mencuri uang pada awal 
Desember 2023 lalu.

Menurut ke-terangan Kasubag TU 
Kemenag Kabupaten Blitar, M Syaikhul 
Munib ketika dikonfirmasi mengenai 

ke-jadian ini menjelaskan kalau sesuai 
keterangan dari pihak ponpes, MAR 
diketahui sebagai siswa Kelas VII di 
s a l a h  s a t u  S M P  d i  Ke c a m a t a n 
Sutojayan. “Awalnya pada Desember 
2023 lalu terjadi pencurian uang milik 
s e j u m l a h  s a n t r i ,  y a n g  d i d u g a 
dilakukan oleh korban MAR,” tutur 
Munib, Minggu (7/1/2024).

Karena sudah terjadi beberapa 
kali, pihak Ponpes Tahsinul Akhlak 
berinisiatif melakukan mediasi antara 
MAR dan santri yang kehilangan uang. 
“Dalam mediasi itu, korban mengakui 
perbuatannya mencuri uang. Setelah 
m e d i a s i  s a m p a i  p e r t e n g a h a n 
Desember 2023 dan libur semesteran, 
tidak ada masalah antara MAR dan 

teman-temannya,” ungkap Munib.
Namun saat santri kembali ke 

pondok setelah liburan pada, Selasa 
(2/1/2024) belum diketahui pasti apa 
penyebabnya .  “Tiba-t iba  pada , 
Rabu(3/1/2024) dini hari terjadi aksi 
pengeroyokan tersebut. Mungkin 
emosi, geregetan atau bagaimana. 
Karena merasa kehilangan uang 
beberapa kali,” bebernya.

Saat itu korban MAR dikeroyok 
hingga pingsan, kemudian dilarikan ke 
Puskesmas Sutojayan. Lalu dirujuk ke 
RSUD Ngudi Waluyo, Wlingi dalam 
kondisi koma dan dirawat di ICU 
sampai akhirnya meninggal dunia.

Korban yang masih duduk di kelas 
tujuh bangku sekolah SMP Negeri 1 
Sutojayan tersebut meninggal dunia 
pada Minggu pagi dan dimakamkan 
keluarga di tempat pemakaman umum 
(TPU) Desa Pandan Arum, Kecamatan 
Sutojayan, Kabupaten Blitar.

Orang tua korban yang mengetahui 
kondisi tubuh anaknya babak belur, 
tidak terima, dan akhirnya melapor-
kan kejadian pengeroyokan dan peng-
aniayaan tersebut ke Polres Blitar.

Sementara itu, paman korban Heru 
Wahyudi  mengatakan keluarga 
memang baru diberi kabar pada Rabu 
m a l a m ,  3  J a n u a r i  s e t e l a h 
keponakannya di rumah sakit. Saat itu, 
ia sudah koma sehingga tidak bisa 
ditanya. Dari pesantren pun tidak bisa 

Dituduh Mencuri, Santri di Blitar 

Tewas Dikeroyok Teman
memberikan informasi yang membuat 
keluarga lebih tenang dan hanya 
menyatakan konsentrasi ke korban 
saat itu.

"Kronologi seperti apa tidak tahu, 
dari keluarga tidak mengetahui. 
Keluarga diberi tahu Rabu malam, 
kondisinya sudah koma," ucapnya.

Pihaknya menyesalkan dengan 
kejadian ini dan meminta aparat 
kepolisian mengusutnya.

Sementara itu Pengasuh Pondok 
Pesantren Tahsinul Akhlaq, Muhroji 
ke t i ka  d i ko n f i r m a s i  wa r t awa n 
mengatakan kalau dengan kejadian ini, 
p i h a k  p o n d o k  p e s a n t re n  te l a h 
menyerahkan semua proses hukum 
kepada polisi. “Sudah ditangani polisi, 
silahkan langsung ke Polres saja,” 
jawabnya singkat.

Pihak Polres Blitar, melalui Kasat 
Reskrim AKP Febby Pahlevi Reza 
membenarkan adanya laporan orang 
tua korban, dugaan penganiayaan be-
rupa pengeroyokan, Rabu (3/1/2024).  
“Sampai saat ini kasusnya sedang kami 
s e l i d i k i  d a n  d a l a m i ,  d e n g a n 
mengumpulkan bukti dan memeriksa 
saksi-saksi,” kata AKP Febby.

Sejauh ini sudah ada 21 orang saksi 
yang diperiksa, keterangan dari para 
saksi ini yang sedang didalami. Akan 
disampaikan lebih lanjut hasilnya, 
karena proses penyelidikan masih 
berjalan pungkasnya. (ais/lut)

SURABAYA – Minuman keras (Miras) 
atau minuman beralkohol (Mihol) 
kembali menelan korban jiwa. Kali ini, 
tiga mahasiswa Narotama Surabaya 
tewas usai pesta miras pada Kamis 
(04/01/2024) malam. Mereka diketahui 
berinisial WAA (mahasiswa Non Aktif 
angkatan 2017), OKM (mahasiswa 
Manajemen 2021), RAM (Alumnus). 

Dikutip dari Beritajatim, ketiga 
orang itu pesta miras dengan dua 
teman lainnya di sebuah warung dekat 
Universitas Narotama. 

Ketiga korban tergabung dalam 
UKM Musik Narotama Surabaya. 
Korban yang meninggal pertama 
a d a l a h  WA A .  I a  m e n i n g g a l  d i 
Bojonegoro pada Jumat (05/01/2023) 
pagi. Ketika pemakaman, korban RAM 
sempat melayat ke Bojonegoro. 
Setelah WAA, korban meninggal dunia 
kedua adalah OKM yang meninggal 
selang beberapa jam dari korban WAA. 
Setelah itu, korban terakhir yang 
meninggal dunia adalah RAM. Ia 
m e n i n g g a l  d u n i a  p a d a  S a b t u 
(06/01/2024) pukul 10 malam. Saat 
ini, ketiga korban sudah dikebumikan 
di tempatnya masing-masing.

K a b a g  H u m a s  U n i v e r s i t a s 
Narotama, Evi Retnowulan mem-
benarkan bahwa ketiganya adalah 
b a g i a n  d a r i  c iv i t a s  a ka d e m i ka 
Narotama Surabaya. Dari informasi 
yang masuk ke pihaknya, ketiga 
korban pada Kamis (04/01/2024) 
memang pesta miras di  sebuah 
warung di dekat kampus. “Iya benar 
ketiganya tergabung dalam UKM 
Musik Narotama Surabaya,” kata Evi. 

Lebih lanjut Evi mengatakan bahwa 
mereka kumpul-kumpul sendiri dan 
tidak ada acara di kampus saat itu. 
“Tidak ada acara kampus pada hari 
itu,” kata Evi.

Evi mengaku telah mendapatkan 
informasi terkait tiga orang yang 
tewas itu. Walaupun terdaftar di 
Universitas Narotama Surabaya, Ia 
mengatakan bahwa tidak mungkin 
l e m b a g a  K a m p u s  N a r o t a m a 
mengawasi kegiatan mahasiswanya di 
luar kegiatan kampus. Ia pun turut 
berduka cita atas meninggal dunianya 
3 keluarga besar Civitas Akademika 
Universitas Narotama. “Kami dengar 
dari beberapa mahasiswa. Kami masih 
dalami lagi untuk kronologi pastinya,” 

tutur Evi.
K a p o l s e k  S u k o l i l o , 

Kompol Made mengatakan 
b a hwa  piha k nya  suda h 
mendapatkan laporan dari 
Polsek Wonokromo karena 
jenazah satu korban sempat 
tidak diperbolehkan untuk 
pulang dari rumah sakit. 
Keluarga akhirnya melapor 
ke Polsek Wonokromo. 

“ I ya  k e m a r i n  d a p a t 
l a p o r a n  d a r i  P o l s e k 
W o n o k r o m o .  N a m u n , 
penyebab kematian apakah 
karena miras juga belum 
dipastikan,” katanya Minggu 
(07/01/2023).

Dia juga menandaskan 
telah menerima sebuah 
video yang menggambarkan 
suasana pesta miras. Namun, pihaknya 
tidak berani memastikan apakah pe-
nyebab utamanya karena keracunan 
miras. “Memang ada videonya. Tapi 
kan belum ada autopsi. Pihak keluarga 
dari masing-masing korban juga 
sudah membuat surat pernyataan 
untuk tidak diautopsi dan jenazah 

Lagi, Tiga Orang Jadi Korban Miras di Surabaya

sudah dikebumikan,” tuturnya.
Sementara  i tu ,  d ikut ip  dar i 

beritajatim yang mengkonfirmasi 
Kasat Reskrim Polrestabes Surabaya, 
AKBP Hendro Sukmono Minggu 
(07/01/2024) malam mengatakan 
belum ada laporan yang masuk ke 
pihaknya. (lut/dya)

(Ilustrasi	Minumnan	Keras)

Ponpes	Tahsinul	Akhlak	di	Kel	Kalipang,	Kec	Sutojayan,	Kab	Blitar
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MALANG - Dinas Koperasi, Per-
industrian, dan Perdagangan (Diskopindag) 
Kota Malang saat ini tengah meren-
canakan pembangunan Pasar Terpadu 
di wilayah timur Kota Malang. Harapan- 
nya, ke depan bisa menampung 
Pedagang Kaki Lima (PKL) dan para 
pelaku usaha di Kota Malang. 

Kepala Dinas Koperasi PSelain itu 
menurut Kepala Diskopindag, Eko Sri 
Yuliadi, rencana ini juga bertujuan 
untuk mengurai kemacetan. Terutama 
di wilayah paling timur yakni 
Kecamatan Kedungkandang, yang 
sering disebabkan oleh PKL. Diketahui 
merek berjualan di lokasi yang tidak 
tepat hingga menyebabkan gangguan 
lalu lintas.

" I ya ,  m e n ga ra h nya  ke  s i t u  
(pembangunan pasar terpadu). Itu 
nanti akan menampung khususnya 
bagi PKL dan masyarakat Kota Malang 
yang ingin berusaha. Sehingga 
harapannya bisa maksimal untuk 
menangani PKL-PKL yang selama ini 
memakan tempat atau berjualan tidak 
di  tempatnya,"  ujar  Eko,  saat  
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(7/1/2024). 

Menurutnya, pasar terpadu nanti 
d i p r o y e k s i k a n  m a m p u  
mengakomodasi sekitar 2000 PKL di 
Ko t a  M a l a n g .  L e b i h  d a r i  i t u ,  
menurutnya proyek ini juga bertujuan 
sebagai wadah bagi warga Kota 
Malang yang ingin terlibat dalam dunia 
usaha.

Dalam konteks tersebut, pria yang 
akrab dengan sapaan Eko Sya, ini 

menegaskan bahwa pemerintah ingin 
m e m b e r i k a n  p e l u a n g  k e p a d a  
masyarakat, khususnya para PKL. 
Serta dalam rangka menghidupkan 
kawasan timur Kota Malang melalui 
pembangunan ini. 

"Nah untuk sementara ini, kita 
perbaiki jangka pendek mengenai 
kebersihan, keamanannya di wilayah 
itu. Karena kita ini perlu menangani 
Kota Malang dari masalah kemacetan. 
P e r l u  m e m e c a h  p u s a t - p u s a t  
keramaian. Terutama PKL di sekitar 
pasar Kebalen, Pasar Induk Gadang, itu 
perlu. Maka salah satunya ya dengan 
pembangunan Pasar Terpadu,"  
tambahnya. 

Lebih lanjut, Eko juga menekankan 
bahwa pihaknya t idak pernah 
melarang atau bahkan membataso 
masyarakat untuk berdagang atau 

yang juga direncanakan sebagai pusat 
perdagangan modern di Kota Malang. 
Hal ini mencakup pusat bongkar muat 
barang dan distribusi barang dari 
berbagai daerah sekitarnya. 

"Luasnya sekitar 10 hektare. Jadi 
konsepnya itu nanti ada suatu 

pasar rakyat tapi bangunan 
modern, pusat bongkar 

muat barang, kemudian 
pusat distribusi barang 
yang nantinya di sana 
akan berkumpulnya 
barang-barang baik 
d a r i  K a b u p a t e n  
Malang, Lumajang, 
Probolinggo, Blitar, 
semua akan di sana," 

urai Eko.
S e m e n t a r a  i t u ,  

disinggung mengenai 
aspek anggaran,  Eko 

m e n y a t a k a n  b a h w a  
pembahasan terkait hal tersebut 

m a s i h  d a l a m  t a h a p  k a j i a n .  
Dikatakannya sampai saat ini, wacana 
pasar terpadu masih masuk dalam 
kajian pusat perdagangan dan masih 
berlangsung untuk menentukan 
besaran anggaran yang dibutuhkan.

Kendati demikian, saat ditanya 
terkait dengan waktu pelaksanaan, 
Eko optimistis menyebutkan bahwa 
jika seluruh kajian telah selesai, maka 
pihaknya akan segera melaporkan 
hasil tersebut kepada Pj Wali Kota. 
D i m a n a  r e a l i s a s i  p r o y e k  i n i  
diperkirakan akan dimulai pada tahun 
2025 mendatang.( Santi/Dya)

mencari nafkah. 
Namun, sambung-
nya, yang dilarang 
adalah penggunaan 
lokasi dagang yang 
dapat mengakibatkan 
kemacetan. Dalam hal ini, 
menurutnya regulasi akan diperketat 
untuk mengatur tempat-tempat 
berdagang dengan lebih baik.

"Idealnya itu nanti juga ada 
terminal dekat dengan pasar. Jadi nanti 
ada tempat (terminal) baru. Ini nanti 
kami akan meminta arahan dari Pak Pj 
Wali Kota berdasarkan dari hasil 
kajian membuat pasar terpadu atau 
pasar induknya Kota Malang,"  
lanjutnya.

Maka dari itu, menurut Eko, 
kawasan Arjowinangun dinilai tepat 
untuk pembangunan pasar terpadu, 

Digagas untuk Tampung PKL, Pemkot Kota Malang 

Bakal Bangun Pasar Terpadu di Wilayah Timur 

BATU -DPRD Kota Batu menilai 
urgensi dibentuknya Rancangan 
Pera t u ra n  Da era h  (Ra n p erda )  
Pengelolaan Keuangan Daerah, guna 
memperkuat tata kelola keuangan. 
Bahkan, Ketua DPRD Kota Batu, 

Asmadi mendorong ada 
sanksi tegas bagi Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) 
dengan penyerapan anggaran 
yang rendah.

A s m a d i  m e n g a k u i   
m e s k i p u n  p e n g e l o l a a n  
keuangan telah berjalan, 
namun menurutnya masih 
dalam pola yang stagnan dan 
belum optimal.

Dalam upayanya untuk 
m e m p e r b a i k i  h a l  i n i ,  
Ranperda tersebut diharap-
kan dapat  menciptakan 
regulasi yang lebih kuat, 
sesuai dengan ketentuan yang 
berlaku, untuk meningkatkan 
tata kelola keuangan di 
seluruh OPD Kota Batu.

" K a r e n a  s e l a m a  i n i  
p e n g e l o l a a n  k e u a n g a n  
memang berjalan, tapi ya 
seperti itu-itu saja. Nah 

dengan adanya Perda ini nanti 
harapannya bisa menciptakan regulasi 
yang bisa menguatkan pengelolaan 
keuangan daerah sesuai dengan 
ketentuan yang berlaku," ujar Asmadi, 
saat dikonfirmasi awak media, Minggu 

mendukung peningkatan kinerja 
dalam pengelolaan keuangan daerah.

" K a r e n a  k i t a  i n i  s e b a g a i  
pemerintah biar hati-hati ,  gak 
seenaknya sendiri dalam mengelola 
keuangan," serunya. 

Diakhir, Asmadi mengaku optimistis 
bahwa Ranperda ini akan memberikan 
landasan hukum yang jelas dalam 
penerapan sanksi bagi OPD, yang tidak 
optimal dalam pengelolaan keuangan. 

"Selama ini kan istilahnya payung 
hukumnya belum ada. Jadi misalnya 
dari OPD yang sekarang ini memang 
semangat dalam mengelola keuangan, 
artinya penyerapan keuangannya 
tinggi, ya hasilnya bisa banyak. Tapi di 
lain sisi bagi OPD yang istilahnya loyo, 
kan penyerapan keuangan yang 
dihasilkan juga rendah," tukasnya. 

Sementara itu, data menunjukkan 
bahwa realisasi kinerja perangkat daerah 
Kota Batu hingga triwulan ketiga 2023 
kemarin, masih mencapai 56,6 persen. 
Hal ini menjadi perhatian Kepala 
Bagian Organisasi Kota Batu, Sopa Ike 
Paci, yang menekankan perlunya 
komitmen serta kerjasama seluruh 
OPD untuk memaksimalkan serapan 
anggaran tersebut.(Santi/Dya) 

(7/1/2024). 
Dalam konteks tersebut, Asmadi 

juga mengatakan pentingnya sanksi 
t e r h a d a p  O P D  ya n g  m e m i l i k i  
penyerapan keuangan rendah.  
P i h a k nya  m e n e k a n k a n  b a hwa  
keberadaan Ranperda ini akan 
memberikan landasan hukum bagi 
penerapan sanksi bagi OPD yang tidak 
memenuhi standar penyerapan 
keuangan. 

"Yang jelas kalau ada OPD yang 
penyerapannya tidak baik, ya pasti 
akan ada sanksi. Toh sebelum ada 
pembahasan Ranperda ini, Pak Pj kan 
juga sudah memberikan warning, 
apabila ada OPD yang penyerapannya 
rendah maka bisa saja diganti orang. 
Itu kan juga termasuk sanksi," tambah 
Asmadi. 

Saat disinggung mengenai jenis 
sanksi yang akan diberlakukan, 
Asmadi menegaskan bahwa detail 
terkait sanksi masih harus menunggu 
pembahasan Ranperda secara lebih 
mendalam. Namun, politisi PDI-
Perjuangan ini mengindikasikan 
bahwa hal-hal seperti pengurangan 
tunjangan akan termasuk dalam 
potensi sanksi yang dikenakan. Guna 

Ketua DPRD Kota Batu: Sanksi Tegas OPD dengan Penyerapan Rendah

Kondisi	di	dalam	Pasar	Besar	Malang	(PBM).	(Santi/Lenteratoday)

Revitalisasi	trotoar	di	Jalan	Panglima	Sudirman,	salah	satu	proyek	
strategis	Pemkot	Batu	di	akhir	tahun	2023	lalu.	(Santi/Lenteratoday)

Kepala	Diskopindag	Kota	Malang,	
Eko	Sri	Yuliadi.	(Santi/

Lenteratoday)
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PERANCANG busana asal Indonesia 
Yogie Pratama menggarap busana 
untuk pertunjukan penyanyi asal 
Amerika Serikat Christina Aguilera 
saat tampil di Voltaire, sebuah 
pertunjukan yang diselenggarakan di 
The Venetian Resort, Las Vegas 
(30/12/2023).

“Yang saya alami, dari tahun ke 
tahu“Legenda Christina Aguilera 
terlihat dan terdengar luar biasa 
dengan gaun rantai kristal yang dibuat 
khusus oleh Yogie Pratama,” tulis Yogie 
dalam unggahan Instagram pribadinya 
yang menampilkan video singkat 
A g u i l e r a  s a a t  b e r n ya n y i  d a n  
mengenakan gaun rancangannya.

Dia menambahkan, “Terima kasih 
telah memberi kami kesempatan 
untuk menjadi bagian dari penampilan 
istimewa Anda untuk pertunjukan 
malam Voltaire,” tulisnya.

Dari unggahan foto dan video milik 
Yogie, terlihat Aguilera tampil elegan 
dengan balutan gaun mini berwarna 
dasar putih gading atau krem yang 
dihiasi dengan rantai berderet 
berwarna silver.

Untuk melengkapi penampilan-
nya, Aguilera juga mengenakan 
stocking jaring berwarna hitam, 
sarung tangan panjang hitam dari 
material kulit, dan sepatu boots hitam.

Cerita awal mula kerja sama Yogie 
dan Aguilera ini dimulai saat penata 
gaya Aguilera, yakni Chris Horan dan 
Sanam Celine yang menghubungi 
Yogie pada September 2023, dikutip 
d a r i  I n s t a g r a m  r e s m i  I k a t a n  
Perancang Mode Indonesia di akun 
@ipmi.idn.

Perwakilan Aguilera tersebut 
memberitahunya ingin membeli salah 
satu busana dari koleksi Minuit milik 
Yogie untuk kebutuhan konser di 
Voltaire.

Gaun dari koleksi Minuit itu 
awalnya memiliki potongan berbentuk 
gaun panjang dengan hiasan rantai di 
bagian kepala dan leher.

Namun, Yogie akhirnya membuat 
sketsanya kembali dari awal dan 
menyesuaikannya dengan keinginan 
Aguilera. Bahkan, ia perlu merevisi 
sketsanya hingga tiga kali sesuai 
permintaan Aguilera.

“Sketch-nya dua tiga kali diubah 
sama mereka. Nggak mau pakai 
aksesori kepala, karena dia (Aguilera) 
mau rambutnya dilepas. Nggak mau 
pakai kalung-kalung lagi. Tadinya mau 
pakai tangan, ada ‘cape’ terus nggak 
jadi. Tadinya mau fringe panjang 
sampai bawah juga nggak jadi. 
Akhirnya as it is aja seperti di runway,” 
kata Yogie.

cantik ini ia pakai dalam pesta 
p e r n i k a h a n n y a  d e n g a n  T i k o  
Aryawardhana yang digelar di Bali 
pada akhir Desember 2023 lalu.

Yogie sendiri aktif membagikan 
hasil rancangannya melalui akun 
Instagramnya, @mryogiepratama. Tak 
hanya itu, bagi siapapun yang ingin 
menggunakan gaun buatannya, bisa 
menghubungi kontak yang tertera 
pada link di bio akunnya tersebut 
(berbagai sumber)

Yogie juga kerap mengikuti Jakarta 
Fashion Festival atau JF3. Dalam JF3 
2023, ia hadir bersama Cita Tenun 
Indonesia (CTI). Saat itu, dirinya men-
distribusikan koleksi rancangannya 
dengan tajuk Jalinan Lungsi Pakan.

S e b a g a i  d e s a i n e r ,  Y o g i e  
mengkhususkan diri dalam desain 
cocktail dress, gaun pengantin, hingga 
gaun malam untuk berbagai acara. 
Sementara karakteristik desainnya 
sendiri berstruktur, halus, dan rinci.

Tak hanya Christina Aguilera, 
beberapa selebriti juga pernah 
memakai gaun rancangan 
Yogie Pratama. Salah 
satunya, aktris Ariana 
G r e e n b l a t t  s a a t  
menghadiri red carpet 
World Premiere film 
Barbie pada Juli 2023 
silam.

Selain itu, selebriti 
Tanah Air, Bunga Citra 
Lestari (BCL) juga 
sempat memakai hasil 
karya  Yogie .  Gaun 

Gaun yang sudah jadi pun dikirim 
Yogie ke Amerika Serikat dan Aguilera 
merasa puas setelah menerima 
hasilnya.

Namun,  seminggu sebelum 
konsernya dimulai, penata busana 
Aguilera memotong pendek gaun yang 
awalnya panjang itu karena Aguilera 
harus menyanyi sambil menari dalam 
lagu “Guy What Takes His Time”.

Yogie pun setuju dengan hal itu. 
Meskipun dipotong pendek, gaun 
tersebut tetap terlihat cantik saat 
dikenakan Aguilera dan tidak 
menghilangkan identitas Yogie 
sebagai desainer gaunnya.

Profil
Tak diketahui dari mana asal Yogie 

Pratama dan berapa usianya. Hanya 
saja, ia merupakan seorang fashion 
designer lulusan ESMOD Jakarta serta 
Ecole de la Chambre Syndicale de la 
Couture Parisianne, Paris, Prancis.

Yogie memulai kariernya pada 
2009 dan selang tiga tahun ia sudah 
merilis brand fashionnya sendiri 
bernama Regalia.

Sebagai perancang tunggal,  
awalnya ia hanya menawarkan 
beragam koleksi 'ready-to-wear' atau 
baju siap pakai.

Seiring berjalannya waktu, ia 
mulai mencoba dunia 'costume-
collection' yang kini dikenal dengan 
nama 'Yogie Pratama'. Adapun dirinya 
sering berpartisipasi dalam peragaan 
busana seperti Jakarta Fashion Week 
(JFW).

Rancang Busana untuk Christina Aguilera

YOGIE PRATAMA



Kalo yang ada urusan dng darah 

kental, bawang2an ini sangat 

bagus dlm mengencerkan..dan 

karena udah kita makan tiap 

hari dalam bumbu2 masakan 

dan makanan kita, tanpa sadar 

ya kita udah makan makanan 

pengencer darah, jd kalo makan 

pindang misalnya.. pasti ada 

bawang disitu, ya kita udah 

dapat efek pengencer darahnya , 

ya meski minimal..,”

Dr Zaidul Akbar 

Family8 Jumat, 05 Januari 2024

MEMASAK makanan terasa kurang 
sedap jika tanpa bawang merah. 
A p a l a g i  m a s a k a n  I n d o n e s i a ,  
menggunakan bawang merah adalah 
hal yang wajib sebagai salah satu 
bumbu masakannya.

Bawang dalam berbagai jenisnya, 
mulai dari bawang putih, bawang 
merah, hingga bawang bombay, 
memiliki banyak manfaat untuk 
kesehatan.

Tanpa disadari,  penggunaan 
bawang dalam memasak berbagai 
hidangan di rumah dapat memberikan 
dampak positif pada tubuh.

Dr Zaidul Akbar melalui akun 
Instagram @zaidulakbar, berbagi 
pengetahuan kesehatan terkait 
manfaat bawang ini.

Pria yang menciptakan Jurus Sehat 
Rosulullah (JSR) ini menyebutkan 
bahwa semua jenis bawang, baik putih, 
merah, bombay, maupun tunggal, 
memiliki efek yang sangat kuat, 
terutama dalam mengencerkan darah.

Selain itu, bawang-bawangan ini 
juga diketahui memiliki efek antibiotik 
dan sifat anti kanker.

“Ilmunya gini…Semua bawang2an 
mau putih, mau merah, bombay, 
tunggal, sangat kuat efeknya dalam 
mengencerkan darah, dan efek 
antibiotik versi mereka, dan anti 
kanker,” tulisnya, dikutip Selasa, 2 
Januari 2024.

Cara mengkonsumsinya juga 
diungkapkan oleh Zaidul Akbar. Jadi, 
katanya, jika bawang ketemu madu, 
jadilah penguat imun yang sangat baik, 
apalagi bawangnya di fermentasi.

“Kalo yang ada urusan dng darah 
kental, bawang2an ini sangat bagus 
dlm mengencerkan..dan karena udah 
kita makan tiap hari , dalam bumbu2 

masakan dan makanan kita, tanpa 
sadar ya kita udah makan makanan 
pengencer darah, jd kalo makan 
pindang misalnya.. pasti ada bawang 
disitu, ya kita udah dapat efek 
pengencer darahnya , ya meski 
minimal..,” ungkapnya lagi.

Tak hanya bawangnya saja, Zaidul 
juga mengatakan jika mengkonsumsi 
bawang, jangan dibuang kulitnya. 
Sebab, kulit bawang juga bisa menjadi 
penyedap alami.

“Dannnn… itu kulit bawang adalah 
salah satu bumbu penyedap alami 
yang sangat baik.. jadi jangan dibuang, 
diancurin ato dialusin gitu.. nanti 
taburin atau campur ke makanan kita.. 
begitu,” ujarnya.

U n t u k  c a ra  m e n g ko n s u m s i  
b a w a n g ,  Z a i d u l  A k b a r  j u g a  
memberikan tips supaya khasiatnya 
lebih terasa. Tipsnya, jangan dikunyah.

“Oh ya, kalo mau makan bawang, di 
telen aja yaa.. jangan dikunyah.. karena 
bisa rontok gigi kalo dikunyah, 
khsususnya bawang putih seingat 
saya,” ungkapnya.

Bawang merah tidak hanya 
penting sebagai bumbu dasar dalam 
membuat makanan menjadi lebih kaya 
rasa, tetapi bawang merah ternyata 
mempunyai manfaat bagi kesehatan.

Zat gizi apa saja yang ada di dalam 
bawang merah. Berikut kandungan zat 
gizi di dalamnya:

Kalori:	
b a w a n g  m e r a h  m e m i l i k i  

kandungan kalori yang rendah. 28 
gram bawang hanya mengandung 11 
kalori.

therapy Research menyebutkan 
bahwa bawang merah bermanfaat 
untuk menurunkan kadar kolesterol 
dalam darah.

Studi yang dilakukan pada hewan 
ini menunjukkan jika diet yang 
mengandung makanan dengan banyak 
bawang merah mampu menurunkan 
kadar kolesterol total dalam tubuh 
(berbagai sumber)

Zat	gizi	makro: 
sebagian besar, bawang merah 

terdiri dari karbohidrat dan air.  Selain 
itu,  bawang merah juga tidak 
mengandung lemak sama sekali.
------------------------------------------------
Vitamin	dan	mineral: 
kandungan vitamin yang tinggi adalah 
viamin C dan vitamin B6, sementara 
jenis mineral yang paling banyak 
terkandung adalah kromium.
------------------------------------------------
Indeks	glikemik:	

bawang merah termasuk makanan 
yang mempunyai tingkat indeks 
glikemiks yang rendah yaitu mencapai 
10. Bawang merah mengandung zat 
yang disebut dengan quercetin, yaitu 
zat yang membuat warna merah gelap.

Menurut University of Maryland 
Medical Center, zat quercetin ini 
termasuk zat antioksidan yang 
berperan penting dalam mengatasi 
proses radikal bebas yang dianggap 
sebagai penyebab kanker.

Sat antioksidan seperti quercetin 
mampu menghambat pertumbuhan 
sel kanker. Sebuah penelitian yang 
dilakukan pada hewan, menunjukkan 
bahwa zat quercetin dalam bawang ini 
mampu mencegah pertumbuhan sel 
kanker paru, kanker prostat, kanker 
ovarium, kanker usus, serta kanker 
endometrial. Dalam jurnal Phyto-

SELAIN MENGENCERKAN DARAH 
BANYAK MANFAAT MENGONSUMSI BAWANG
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matahari sudah bisa diketahui dari 
sekarang.

 
Fenomena	alam	lain	adalah	
hujan	meteor	Quadrantid

Bulan Januari 2024 akan dimulai 
dengan kejadian langit menarik, yaitu 
hujan meteor Quadrantid. Menurut 
informasi dari laman Earth Sky, 
puncak hujan meteor ini diperkirakan 
terjadi pada tanggal 3-4 Januari 2024.

Di samping itu, perlu dicatat 
b a h w a  p u n c a k  h u j a n  m e t e o r  
Quadrantid ini berlangsung hanya 
dalam beberapa jam.

S e l a m a  p e r i o d e  t e r s e b u t ,  
intensitas meteor Quadrantid dapat 
mencapai 60-200 meteor per jam, dan 
dikenal dengan kehadiran bola api 
meteor yang sangat terang.

Waktu terbaik untuk menikmati 
fenomena langit ini yaitu pada malam 
hingga dini hari. Untuk mendapatkan 
pengalaman yang lebih optimal, 
pastikan kondisi langit di lokasimu 
gelap tanpa cahaya Bulan.

Fenomena	Planet	sejajar
Pada tanggal 27 Januari 2024, 

diperkirakan akan terjadi fenomena 
planet sejajar atau konjungsi planet.

Konjungsi planet adalah peristiwa 
astronomi di mana dua planet, satu 
planet dan Bulan, atau satu planet dan 
satu bintang terlihat berdekatan di 
langit malam Bumi.

Saat itu, tiga planet yaitu Venus, 
Mars, dan Merkurius diprediksi akan 
terlihat berdekatan jika diamati dari 
Bumi.

Fenomena ini terjadi karena 
planet-planet tersebut mengorbit 
Matahari pada bidang yang hampir 
sejajar, yang dikenal sebagai bidang 
ekliptika (berbagai sumber)

 

n e g a r a  b a g i a n  Te x a s ,  
Arkansas, Missouri, Illinois, 
Indiana, Kentucky, Ohio, 
Pennsylvania, New York, 
Vermont, New Hampshire, 
dan Maine. 

Pengamat atau pemburu 
gerhana matahari total, 
m e n u r u t n y a ,  b i s a  
menjadwalkan untuk pergi 
ke lokasi lintasan sambil 
berlibur.

Cara lain yaitu dengan 
m e l i h a t  l e w a t  s i a r a n  
l a n g s u n g  a t a u  l i v e  
s t r e a m i n g  p e r i s t i w a  
gerhana matahari total di 
Amerika Serikat. 

Selanjutnya	gerhana	
bulan	sebagian	atau	
parsial	pada	
17-18	September	2024.

Daerah lintasannya di 
Eropa, sebagian Asia, Afrika, 
Amerika Utara dan Selatan, 
Lautan Pasifik, Atlantik, 
Samudera Hindia ,  dan 

Antartika.

Adapun	pada	2	Oktober	2024	akan	
terjadi	gerhana	matahari	cincin.

Lokasi yang akan dilintasi yaitu 
bagian selatan Amerika Utara,  
sebagian besar Amerika Selatan, 
Atlantik, dan Antartika. Kemudian 
gerhana bulan 17 Oktober menjadi 
penutup rangkaian gerhana sepanjang 
2024.

Menurut Farahhati, kejadian 
gerhana bulan dan matahari telah bisa 
diprediksi sejak lama dan kini bisa 
dihitung dengan persis terkait daerah 
yang akan dilintasinya.

Hingga puluhan tahun ke depan 
kejadian dan lokasi gerhana bulan dan 

SEPANJANG 2024 Indonesia akan nihil 
gerhana bulan maupun matahari. 
Menurut peneliti di Pusat Riset 
Antariksa Badan Riset Inovasi 
N a s i o n a l  ( B R I N )  F a r a h h a t i  
Mumtahana, ada lima gerhana bulan 
dan matahari yang akan terjadi pada 
tahun ini.

“Sayang sekali untuk tahun ini 
tidak melintas di Indonesia,” katanya 
dalam diskusi daring Fenomena 
Astronomi 2024, Jumat, 5 Januari 
2024.

Gerhana	pertama,	yaitu	
gerhana	bulan	penumbra	pada	
24-25	Maret	2024.

Wilayah lintasannya kebanyakan 
di benua Eropa, Australia, Afrika, 

Amerika Utara dan Selatan, timur luat 
Asia, serta di Lautan Pasifik, Atlantik, 
hingga Antartika.

Gerhana bulan penumbra tejadi 
ketika bulan melewati sebagian 
bayangan bumi. “Selama gerhana jenis 
ini (penumbra), bulan akan menjadi 
sedikit lebih gelap tetapi tidak 
sepenuhnya,” ujar Farahhati.

Kemudian	pada	8	April	2024	akan	
terjadi	gerhana	matahari	total.

Jalur lintasan gerhananya akan 
dimulai  dar i  Samudra  Pasi f ik  
kemudian melintasi Meksiko, Amerika 
Serikat bagian timur, dan Nova Scotia 
sebuah provinsi di Kanada.

Di Amerika Serikat cukup banyak 
daerah yang dilintasi, di antaranya 

FENOMENA ASTRONOMI 2024: GERHANA, 

HUJAN METEOR HINGGA PLANET SEJAJAR
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LIPSTIK atau pewarna bibir ini 
menjadi  make up yang dapat  
meningkatkan kepercayaan diri 
seorang wanita .  L ipst ik  te lah  
ditemukan sejak masa kuno ketika 
batu permata semimulia dihancurkan 
dan dioleskan ke bibir dan kadang-
kadang ke mata. 

Pewarna bibir satu ini bisa 
membuat wajah kamu menjadi lebih 
fresh dan terlihat memesona. Setiap 
brand kosmetik yang memproduksi 
lipstik tentunya telah menghadirkan 
ragam warna yang kemudian dapat 
dipilih oleh kaum wanita.

Ragam warna lipstik ini terdiri dari 
warna nude hingga warna berani 
seperti merah salah satunya. Selain itu, 
lipstik menyimpan ragam manfaat 
untuk bibir kamu. Lipstik dapat 
membantu bibir kamu agar terlihat 
lebih sehat dan lembab.

Seiring dengan perkembangan 
zaman, jenis lipstik tidak hanya satu. 
Ada sejumlah jenis lipstik yang bisa 
dipilih sesuai dengan jenis bibir, warna 
bibir, sampai dengan keinginan 
penggunanya untuk memperoleh 
tampilan bibir tertentu.

Lipstik dan lip mousse adalah dua 
produk kecantikan yang populer 
dalam dunia tata rias bibir. Meskipun 
keduanya memiliki tujuan yang sama, 
yai tu  memberikan warna dan 
keindahan pada  bibir,  namun 
keduanya memiliki perbedaan yang 
signifikan, terutama dalam hal tekstur, 
ketahanan, dan kemasan. 

Dikutip dari Elle.in, lipstick telah 
menjadi bagian tak terpisahkan dari 
dunia tata rias. Warna serta hasil akhir 
yang berbeda menjadikannya sebagai 
favorit banyak orang. Mulai dari matte, 
s a t i n ,  h i n g g a  g l o s s ,  l i p s t i k  
menawarkan berbagai  p i l ihan 
tampilan. 

Sementara itu, lip mousse adalah 

inovasi terkini dalam dunia lipstick, 
yang menawarkan konsistensi ringan 
dan hasil akhir yang lembut. Lip 
mousse dapat memberikan tampilan 
yang buram dan nyaman.

Dilansir dari Kaja Beauty, berikut 
kelebihan dan kekurangan dari 
lipstick dan lip mousse:

KELEBIHAN	LIPSTICK
-	Pilihan	warna	luas

Ada ribuan warna dalam satu 
tabung lipstik.

-	Menyediakan	nutrisi
Banyak lipstik yang dirancang 

untuk menutrisi  dan menjaga 
kesehatan bibir dengan kandungan 
minyak dan vitamin.

-	Cocok	untuk	semua
P e n g g u n a a n  l i p s t i k  t i d a k  

memerlukan keahlian khusus dalam 
tata rias.

KEKURANGAN	LIPSTICK
-	Mudah	luntur

L i p s t i k  d a p a t  l u n t u r  a t a u  
menempel pada berbagai permukaan.

-	Perlu	pengaplikasian	berulang
Dalam beberapa kasus, lipstik 

memerlukan pengaplikasian berulang 
selama hari, terutama warna gelap.

-	Sulit	dihapus
Kesalahan saat mengaplikasikan 

lipstik, terutama warna gelap, sulit 
untuk dihilangkan.

KELEBIHAN	LIP	MOUSSE
-	Tampilan	ringan	dan	buram

Hasil  akhirnya yang ringan 

menciptakan tampilan bibir yang 
buram dan lembut.

-	Mudah	diterapkan
Lip mousse mudah diaplikasikan 

dengan aplikator doe-foot tanpa 
memerlukan keahlian khusus.

-	Melembapkan	bibir
Diperkaya dengan minyak 

esensial atau vitamin E, lip 
mousse membantu menjaga 
kelembapan bibir.

KEKURANGAN	LIP	MOUSSE
-	Tidak	cocok	untuk	tampilan	
tajam

Sulit untuk menciptakan 
tepi bibir yang tajam.

-	Terbatas	pada	hasil	akhir
Lip mouse membutuhkan 

t a m b a h a n  p r o d u k  u n t u k  
tampilan yang berkilau (berbagai 
sumber)

PERBEDAAN 

LIPSTICK DENGAN LIP MOUSSE



Para	Capres	...	(dari	Hal	1)

CALON presiden (capres) nomor urut 
3 Ganjar Pranowo melontarkan 
pertanyaan beruntun ke capres nomor 
urut 2 Prabowo Subianto terkait 
pertahanan di Indonesia.Beberapa 
kali Prabowo mengatakan data yang 
diberikan Ganjar dan timnya tak 
akurat. Salah satunya terkait Global 
Peace Index Indonesia yang dikatakan 
Ganjar menurun.

Selain itu, Global Military Session 
Index juga turun, sama halnya dengan 
kapabilitas militer menurut Loewe 
Institute Index. Proporsi anggaran 
militer juga dikatakan turun.

"Pak saya senang bapak kalau mau 
bantah data saya. Global Peace kita 
menurut data itu turun, Global 
Military kita turun, kapabilitas militer 
dari Loewe Institute turun, proporsi 
anggaran militer turun. Saya ingin 
tanya, capaian IMF itu cuma sampai 
65,49% dari target 79% kenapa 
terjadi penurunan?," tanya Ganjar 
dalam debat capres 2024, di Istora 
Senayan, Minggu (7/1/2024).

S a a t  G a n j a r  m e m i n t a  d a t a 
Prabowo untuk dibuka ke publik, 
P ra b owo  m e n ga t a ka n  t a k  b i s a 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n  y a n g 
kompleks dengan batasan waktu yang 
diberikan dalam debat capres 2024.

Selain itu, Prabowo juga mengata-
k a n  s u d a h  m e m b u a t  r e n c a n a 
anggaran, namun yang menentukan 
adalah Menteri Keuangan (Menkeu). 
Ia juga berdalih soal Covid-19 yang 
sempat menghambat segala urusan 
selama 2 tahun."Jadi banyak yang kita 
ajukan tidak disetujui Menkeu," kata 
Prabowo.

Ta k  b e rh e n t i  d i  s i t u ,  C a l o n 
Presiden RI Ganjar Pranowo mem-
berikan nilai lima untuk kinerja 
Kementerian Pertahanan (Kemhan) RI 
d i  b a w a h  p i m p i n a n  P r a b o w o 
Subianto."Lima juga," kata Ganjar 
dalam debat ketiga Pilpres 2024 di 
Istora Senayan, Jakarta, Minggu 
(7/1/2024).

Ganjar menyampaikan hal itu 
ketika menjawab pertanyaan dari 
Capres RI Anies Baswedan terkait 
dengan penilaian Ganjar terhadap 
kinerja Kemhan setelah pernah 
memberikan nilai lima soal penegakan 
hukum di Indonesia.

Ganjar mengklaim memiliki data 
terkait dengan kinerja Kemhan itu 
sehingga bisa memberikan nilai 
sebesar lima. Namun, dalam debat itu, 
Ganjar tidak menyampaikan secara 
lebih lanjut data tersebut.

Mendengar penilaian tersebut, 
menurut Anies, Ganjar memberikan 
nilai yang terlalu tinggi. Seharusnya, 
kata dia, skor kinerja Kemhan adalah 
di bawah lima karena kesejahteraan 
anggota TNI dan polisi masih tidak 
dipik irkan dengan ser ius  o leh 
Kementerian Pertahanan.

"Menurut saya, skornya di bawah 
lima, Mas Ganjar. Lima itu ketinggian," 
kata Anies sebagaimana dilansir 
Antara.

Ganjar lantas meminta Anies 
memberikan nilai yang spesifik, tidak 
sekadar menyebutkan di bawah lima. 
A n i e s  l a n t a s  m e n j a w a b  a k a n 
memberikan nilai 11 dari 100.

Prabowo	Sebut		
Anies	Menyesatkan

Di sisi lain, Capres 02 Prabowo 
S u b i a n t o  t a m p a k  b e r k a l i - k a l i 
berdebat panas dengan capres 01 
Anies Baswedan. Yang cukup panjang 
soal Kementerian Pertahanan di 
bawah Prabowo dini la i  sering 
membeli alutsista bekas. 

Prabowo menilai kunci mem-
bangun pertahanan sudah dilakuka-
nnya selama menjabat sebagai 
Menhan sejak 2019. Ia justru menilai 
Anies tak mengerti soal pertahanan. 
"Menggarisbawahi bahwa kita perlu 
kekuatan pertahanan yang kuat. Kita 
perlu platform untuk patroli, kita 
perlu satelit, kita perlu banyak sekali. 
untuk itu pertahanan harus kita 
bangun," kata Prabowo di Istora, 
Senayan, Minggu (7/1/2024). 

"Dan tadi, sekali lagi Pak Anies 
omong-omong barang bekas, karena 
Pak Anies rupanya tidak mengerti 
masalah pertahanan," tuturnya.

Prabowo dengan santai menyebut 
akan mengundang Anies untuk 
berbicara panjang lebar soal alutsista 
bekas  i tu .  Di  s in i lah  Prabowo 
menyebut Anies menyesatkan.

" S a y a  b e r s e d i a  P a k  A n i e s , 
mengundang Pak Anies di tempat 
yang Pak Anies suka, kita diskusi saya 
akan bawa data. saya akan bawa data 
yang sebenar-benarnya. jadi barang-
barang bekas itu menurut saya 
menyesatkan rakyat," katanya.

"Itu Pak Anies tidak pantas 
seorang profesor ngomong begitu, 
karena dalam pertahanan hampir 
50% alat-alat di mana pun adalah 
bekas, tapi usianya masih muda," 
tutup Prabowo.

S a a t  b e r d e b a t  s o a l  u t a n g ,  
Prabowo Subianto meminta capres 
nomor urut 1 Anies Baswedan belajar 
ekonomi lagi. Perdebatan ini muncul 
dalam sesi debat menyinggung soal 
utang luar negeri. 

Prabowo awalnya menyebut rasio 
utang terhadap produk domestik 
bruto (PDB) Indonesia yang masih 
berada di angka 40 persen. Ini, lanjut 
Prabowo, masih dalam kategori aman 
dan termasuk yang terendah di dunia. 

"Utang luar negeri kita sebagai 
rasio perbandingan terhadap produk 
domestik bruto kita salah satu 
terendah di dunia. Jadi masih kita 
sekitar berada di sekitar 40 persen, 
sedangkan banyak negara jauh di atas 
kita," ujar Prabowo.

Pernyataan ini kemudian ditanggapi 
oleh Anies. Menurut dia, pemerintah 
harus menekan lagi angka tersebut 
hingga menyentuh angka 30 persen. 
"Menurut hemat kami kita harus bisa 
mencapai maksimal 30 persen dari 
GDP, sehingga kita aman di bawah 30 
persen. Dan itu caranya apa? Dengan 
s a t u  m e n a t a  u t a n g ,  k e d u a 
memperbesar GDP-nya," jawab Anies.

Prabowo kemudian bereaksi 
cukup tegas pada Anies. "Tapi Pak 
Anies, saya kira Pak Anies perlu 
belajar ekonomi lagi. Jadi kalau bilang 
ideal 30 persen itu dasarnya apa? 
Yang di bawah kita itu Arab Saudi, 
Rusia, pokoknya negara-negara yang 
punya sumber alam yang luar biasa," 
balas Prabowo.

"Tetapi 40 persen ya salah satu 
terendah sekarang," sambungnya.

Jokowi	Makan	dengan	
Prabowo	hingga	Zulhas

Di sisi lain, setelah makam malam 
bersama Prabowo, Presiden Joko 
Widodo makan siang bersama Ketua 
Umum Partai Amanat Nasional (PAN), 
Zulkifli Hasan.Makan siang dilakukan 
di Medja Restaurant, Kota Bogor, Jawa 
Barat, Minggu (7/1/2024) siang. Hal 
tersebut diungkapkan oleh politikus 
PAN, Bima Arya Sugiarto.

"Betul (pertemuan makan siang) 
di Medja Restaurant," ujar Bima Arya.

S e b e l u m n y a  p a d a  S a b t u 
(6/1/2024) Presiden Jokowi juga 
sempat melakukan pertemuan dan 
makan pagi bersama Ketua Umum 
Partai Golkar, Airlangga Hartarto di 
Bogor.Menurut Airlangga, pertemuan-
nya dengan Jokowi pada Sabtu 
membahas banyak hal di antaranya 
soal Pemilihan Presiden.

S e m e n t a ra  i t u ,  p a d a  J u m a t 
(5/1/2024) malam, Presiden Jokowi 
makan malam bersama calon presiden 
(capres) nomor urut 2, Prabowo 
Subianto di Restoran Seribu Rasa, 
Menteng, Jakarta Pusat.

Ketua DPP PDIP Puan Maharani 
menanggapi terkait parade makan 
siang Jokowi. Puan menanggapi santai 
peristiwa tersebut. Menurutnya, 
makan sendiri tidak enak. Lebih enak 
makan berdua.“Ya baguslah kan 
enggak enak makan sendirian. Kalau 
berduaan kan lebih seru,” kata Puan di 
Istora Senayan, Jakarta, Minggu 
(7/1/2023).

Lebih lanjut, Ketua DPR ini juga tak 
menolak jika diajak makan bersama 
Presiden Jokowi.“Saya tunggu diajak 
presiden,” ujar dia.

Terpisah, Direktur Parameter 
Politik Indonesia (PPI) Adi Prayitno 
m e n g a t a k a n  h u b u n g a n  a n t a ra 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) dan 
PDI Perjuangan sudah berakhir. 
Absennya Jokowi di acara Hari Ulang 
Ta h u n  ( H U T )  P D I P  1 0  J a n u a r i 
mendatang semakin menegaskan 
berakhirnya hubungan mereka.

Dilansir Minggu (7/1/2023), 
hubungan Jokowi dengan PDIP 
kembali  disorot  setelah Istana 
mengonfirmasi bahwa Jokowi akan 
keluar negeri saat perayaan HUT ke-51 
PDIP, pekan depan. Ini menandakan 
bahwa hubungan mereka sudah 
berakhir, meski belum diungkap.

"Pandangan Jokowi menghindari 
HUT PDIP mulai  bermunculan. 
Namanya juga publik pasti punya tafsir 
yang liar. Terlepas dari itu, ini makin 
jadi penebal bahwa Jokowi tak lagi 
sehati, tak ladi sepemikiran, tak lagi 
bersama PDIP," ujar Adi.

Menurutnya, publik sudah tahu 
bahwa begitu Gibran maju menjadi 
cawapres Prabowo, kebersamaan 
Jokowi dengan PDIP berakhir."Ketika 
Jokowi tak hadir HUT PDIP itu sama 
halnya Jokowi dan PDIP sudah talak 3 
meski kata talak itu tak diucapkan. 
Kalau dilihat rata-rata bagi PDIP acara 
HUT itu sangat kramat dan sakral. 
Semua kader wajib hukumnya hadir," 
jelas Adi.

Adi menuturkan indikasi talak 3 
sudah lengkap dari berbagai sisi. 
"Pertama Jokowi tak sejalan dengan 
keputusan PDIP dukung Ganjar maju 
Pilpres 2024. Kedua, Jokowi tak 
diundang dan tak hadir saat Ganjar 

d a n  M a h f u d  d e k l a ra s i  s e b a ga i 
pasangan capres dan cawapres. Ketiga 
kemungkinan tak hadir HUT PDIP 
karena lebih mementingkan kunker 
(kunjungan kerja) ke luar negeri," 
beber Adi.

"Sudah tak ada bantahan lagi, 
Jokowi sangat terlihat mendukung 
Prabowo ketimbang Ganjar. Apalagi 
beberapa waktu lalu, Jokowi terlihat 
hangat  makan malam bersama 
Prabowo," imbuhnya.(wid,rls,ist/dya)

sambungan
Senin, 08 Januari 2024
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Berikut rincian 
proyeksi rasio utang 
negara berkembang 
terhadap PDB 
pada 2022:

BRAZIL

INDIA

CHINA

AFRIKA SELATAN

MALAYSIA

THAILAND

FILIPINA

INDONESIA

ARAB SAUDI

RUSIA

91.89%

86.90%

77.84%

70.21%

69.25%

62.68%

60.64%

42.71%

24.06%

16.77%

Sumber	:	Kemenkeu	(Desember	2023),	IMF	
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Gaza mengungsi, dengan banyak 
rumah dan infrastruktur sipil yang 
r u n t u h  d i  t e n g a h  k e k u r a n g a n 
makanan, air dan obat-obatan.

Israel membantah menargetkan 
warga sipil dan mengatakan pejuang 
Hamas menempatkan diri mereka di 
tengah masyarakat sipil, bekerja dari 
terowongan di bawah fasilitas seperti 
rumah sakit. Hamas, yang didukung 
oleh Iran dan bersumpah untuk 
menghancurkan Israel, membantah 
menggunakan warga sipil sebagai 
tameng manusia.

Blinken bertemu dengan para 
pemimpin Turki dan Yunani pada 
Sabtu di awal perjalanan selama 
seminggu yang juga akan mem-
bawanya ke Israel, Tepi Barat yang 
diduduki Israel, Yordania, Qatar, Uni 
Emirat Arab, Arab Saudi dan Mesir.

Di Istanbul, Blinken mengadakan 
pembicaraan dengan Menteri Luar 
Negeri  Turki  Hakan Fidan dan 
Presiden Tayyip Erdogan, seorang 
pengkritik keras tindakan militer 
Israel di Gaza. Turki, yang tidak seperti 
kebanyakan sekutu NATO-nya tidak 
menggolongkan Hamas sebagai 
organisasi teroris, telah menawarkan 
diri untuk menjadi penengah.

Blinken mengatakan dia akan 
menghabiskan beberapa hari ke depan 
untuk berdiskusi dengan sekutu dan 
mitra bagaimana mereka dapat 
menggunakan pengaruhnya untuk 
melindungi warga sipil dan memak-
simalkan bantuan kemanusiaan.

Borrell menyatakan kekhawatiran- 
nya di Beirut mengenai baku tembak 
antara Israel dan pasukan Hizbullah di 
Lebanon dan risiko bahwa Lebanon 
dapat terseret ke dalam konflik 
Gaza.“Saluran diplomatik harus tetap 
terbuka. Perang bukanlah satu-
satunya pilihan – ini adalah pilihan 
terburuk,” kata Borrell. (wid,rls, 
ist/dya)

JAKARTA- Negara-negara di dunia 
m u l a i  w a s w a s  p e r a n g  G a z a 
meluasTerbaru, puluhan tembakan 
besar dari Lebanon menghantam 
Israel utara pada Sabtu (6/1/2024) 
waktu setempat.

Para diplomat internasional akhir-
nya mengambil langkah melakukan 
pembahasan soal strategi untuk men-
jaga agar perang Gaza tidak menyebar 
ke luar Israel dan wilayah Palestina 
pada Minggu (7/1/2024). Diketahui 
saat ini sudah tiga bulan konflik 
terjadi, pihak berwenang Palestina 
dan Israel mengklaim ada ribuan 
korban jiwa militer dan warga sipil.

Menteri Luar Negeri AS Antony 
Blinken dan diplomat utama Uni 
Eropa, Josep Borrell, melakukan per-
jalanan terpisah ke wilayah tersebut untuk 
mencoba meredam dampak perang. 

Israel dan Hizbullah sering saling 
baku tembak melintasi perbatasan 
Lebanon, Tepi Barat dipenuhi amarah, 
dan kelompok Houthi yang bersekutu 
dengan Iran di Yaman tampaknya 
bertekad untuk melanjutkan serangan 
terhadap kapal-kapal Laut Merah 
s a m p a i  I s r a e l  b e r h e n t i  m e m -
bombardir warga Palestina di Gaza.

B l i n k e n  b e r a d a  d i  A m m a n , 
Yordania, setelah singgah di Turki dan 
Yu n a n i .  B o r re l l  s e d a n g  d a l a m 
perjalanan 5-7 Januari ke Lebanon. 
Ke d u a nya  m e n ga t a k a n  ke p a d a 
wartawan bahwa prioritas mereka 
a d a l a h  m e m a d a m k a n  d a m p a k 
pertempuran tersebut.

“Kami memiliki fokus yang kuat 
untuk mencegah penyebaran konflik 
ini,” kata Blinken kepada wartawan 
sebelum berangkat ke Yordania dari 
Chania, Yunani, dalam perjalanan 
keempatnya ke wilayah tersebut sejak 
7 Oktober, ketika Hamas melancarkan 
serangan lintas batas terhadap Israel.

J u r u  b i c a r a  m i l i t e r  I s r a e l , 
Laksamana Muda Daniel Hagari, 

memberikan penjelasan pada Sabtu, 
menjelang peringatan tiga bulan 
peringatan tersebut, ketika Israel 
b a r u - b a r u  i n i  m e n g i s ya ra t k a n 
p e r u b a h a n  u n t u k  m e n g u r a n g i 
pasukan ketika menghadapi tekanan 
internasional atas meningkatnya 
jumlah korban sipi l  dan kris is 
kemanusiaan di Jalur Gaza.

Hagari mengatakan pasukan Israel 
telah menyelesaikan pembongkaran 
“kerangka militer” kelompok militan 
Hamas di Gaza utara dan membunuh 
sekitar 8.000 militan di wilayah itu. 
“ K a m i  s e k a r a n g  f o k u s  u n t u k 
membubarkan Hamas di tengah dan 
selatan jalur (Gaza),” katanya dalam 
pengarahan online.

“Pertempuran akan berlanjut 
selama 2024. Kami beroperasi sesuai 
rencana untuk mencapai tujuan 
perang, untuk membubarkan Hamas 
di utara dan selatan,” kata Hagari.

Pengeboman dan serangan Israel 
di Gaza dimulai setelah militan Hamas 
dari jalur tersebut menyerang Israel 
pada 7 Oktober, menewaskan 1.200 
orang dan menyandera 240 orang, 
menurut para pejabat Israel.

22.722	Warga	Palestina	Tewas
Serangan Israel, yang bertujuan 

untuk memusnahkan Hamas, telah 
menewaskan 22.722 warga Palestina 
pada hari Sabtu (6/1/2024), menurut 
pejabat kesehatan Palestina, dan 
menghancurkan daerah kantong kecil 
di Gaza.

Angka korban dari Kementerian 
K e s e h a t a n  P a l e s t i n a  t i d a k 
membedakan antara pejuang dan 
warga sipil, namun kementerian 
mengatakan bahwa 70% korban tewas 
di Gaza adalah perempuan dan orang-
orang di  bawah 18 tahun.  Per-
tempuran tersebut telah membuat 
sebagian besar dari 2,3 juta penduduk 

PARA DIPLOMAT BERUSAHA 

HENTIKAN PERANG GAZA MELUAS
Asap	mengepul	di	desa	Marwahin	di	Lebanon	selatan	setelah	pemboman	Israel	melintasi	perbatasan	utaranya.	Pertempuran	yang	
diprakarsai	oleh		kedua	belah	pihak	telah	meningkat	sejak	dimulainya	pertempuran	di	Gaza.	(AFP/Getty)

4 TEKNOLOGI 
HAMAS LAWAN 
ISRAEL

Memiliki berbagai jenis roket, 
termasuk Qassam, Fajr, dan Grad. 
Roket-roket ini digunakan untuk 
menyerang target sipil dan militer 
Israel.

ROKET

---------------------------------------------------

Memiliki jaringan komunikasi 
canggih yang digunakan untuk 
mengoordinasikan operasi dan 
menyebarkan propaganda.

SISTEM KOMUNIKASI:

---------------------------------------------------

Digunakan untuk pengintaian dan 
serangan. Drone-drone ini diguna-
kan untuk menargetkan fasilitas 
militer Israel.

DRONE:

---------------------------------------------------

Menggembangkam sistem per-
tahanan udara sederhana meng-
gunakan rudal dan radar untuk 
mencegat rudal

SISTEM PERTAHANAN:


